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第 16回熊本駅周辺地域まちづくり推進協議会の質疑応答について 

 

時間：平成 31 年 7 月 31 日（火）15:00～16:30    

場所：ANAクラウンプラザホテル熊本ニュースカイ 

1階 「若草」 

 

質問、意見等一覧 

問 1）岸井会長〔旧駅舎の解体時期について〕 

 

問 2）合志委員〔駅前広場の権利及び運営について〕 

 

問 3）堀委員 〔白川口から一般車整理場までの距離ついて〕 

 

問 4）山城委員〔駅前広場の一時避難所について〕 

 

問 5）山城委員〔駅前広場のサインについて〕 

 

問 6）岸井会長〔災害時の駅前広場の運営管理について〕 

 

問 7）明石委員〔駅前広場での自転車動線について〕 

 

問 8）岩本委員〔自転車動線の明確化について〕 

 

問 9）山城委員〔シェルター上の自転車通行について〕 

 

問 10）川本委員〔駅前広場の案内表示等について〕 

 

問 11）合志委員〔駅前広場への屋根の設置について〕 

 

問 12）山内委員〔工事に伴う安全対策について〕 

 

問 13）稲葉委員〔ペデストリアンデッキ・屋外広告物・西口について〕 

 

問 14）川本委員〔駅周辺のデザインについて〕 

 

問 15）川本委員〔駅周辺の音によるサインについて〕 
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質疑応答 

 

問 1）岸井会長〔旧駅舎の解体時期について〕 

     今の駅舎（旧駅舎）が全て消えてなくなるのはいつでしょうか。 

 

答）熊本県熊本駅周辺整備事務所 西山課長 

     ◇今年度いっぱいでなくなります。 

 

問 2）合志委員〔駅前広場の権利及び運営について〕 

     駅前広場はイベント広場としての活用が望まれますが、土地の権利者はどのよ

うになっているのでしょうか。 

     駅前広場を活用するにあたっての、申込窓口や料金設定などの運営の仕方を教

えていただきたい。 

     駅周辺の再開発が始まる以前は、駅前広場で日曜朝市が実施されておりました。

今は、白川近くのパチンコ店でやられているようですが、駅前広場が完成した

際、日曜朝市を再開させることは可能でしょうか。 

 

答）熊本市熊本駅周辺整備事務所 中村副所長 

     ◇熊本市が JR 九州から購入する土地、JR 九州がそのまま駅前広場として使用

する土地、元々の県道敷の土地がございます。 

      運営の仕方については、大分駅や鹿児島駅、博多駅などの事例を勉強して、

使いやすい駅前広場を考えたいと思います。 

      日曜朝市は人を呼ぶツールだと思います。また先方の考え方もありますので、

しっかり勉強していきたいと思います。 

 

問 3）堀委員 〔白川口から一般車整理場までの距離ついて〕 

     タクシー降車場と一般車降車場を比較すると 3 倍ほど距離が違いますが、タク

シー降車場から一般車は降車できないのでしょうか。荷物があるなかで、この

距離は遠いと思いますが。 

 

答）熊本市熊本駅周辺整備事務所 中村副所長 

     ◇交通管理者と協議しまして、道路交通法に基づき、一般車に規制をかけ、入

れないように致します。一般車降車場について、距離は遠くなりますが、シ

ェルターや JR九州の軒下等を使いまして、雨に濡れない動線や快適な動線を

確保したいと考えています。新幹線利用の方については、新幹線口に一般車

の乗車、降車場がありますので、そちらを利用していただきたいと思います。 
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問 4）山城委員〔駅前広場の一時避難所について〕 

    駅前広場を一時避難所にするにあたって、どのように機能するのか教えていた

だきたい。 

 

答）熊本市熊本駅周辺整備事務所 中村副所長 

     ◇熊本地震を経験しまして、避難者は公園のような何も無い空間に避難された

事例がありますので、JR九州の帰宅困難者や周辺ホテル等から出てこられる

方を対象に駅前広場での一時的な避難所を想定しております。また、震災後

の県外から来られるボランティアの方の振り分け等を完成形の駅前広場で対

応できたらと考えております。 

 

問 5）山城委員〔駅前広場の総合案内サインについて〕 

     駅前広場の総合案内サインについて、ハード的なものではなく、IT 関係のよう

なディスプレイや双方向の情報端末などにすれば災害時も使えるのではないか

と思いましての要望でございます。 

 

答）熊本市熊本駅周辺整備事務所 中村副所長 

     ◇現在計画しているサインはアナログのものでございますが、バス会社にて設

置しますバスロケーションシステムがあります。また、駅前広場に Wi-Fi 環

境を整備し対応していきたいと考えております。 

 

問 6）岸井会長〔災害時の駅前広場の運営管理について〕 

     災害時の駅前広場を利用するにあたって、地域の防災組織を作っておき、お互

いが助け合っていくと思いますが、駅周辺の方や周辺施設の方との連携はある

のでしょうか。 

 

答）熊本市熊本駅周辺整備事務所 中村副所長 

     ◇JR 九州駅ビルやホテル等と連携しながら、広場が機能していく手法を考えて

いきたいと思います。 

 

問 7）明石委員〔駅前広場での自転車動線について〕 

     資料の中での自転車動線では、人との交錯が想定されます。植栽はぜひ残して

いただきたいが、事故の無いようお願いしたい。 

 

答）熊本市熊本駅周辺整備事務所 中村副所長 
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     ◇自転車が植栽の中を通ることにより、死角ができ人との交錯が想定されます。

安全対策は重要ですので、自転車の対応については今後も検討していきたい

と思っております。 

 

問 8）岩本委員〔自転車動線の明確化について〕 

    駅前広場では学生などの多くの人が自転車で通行します。また、駅前広場には放

置自転車もありますので、そもそも広場内を通行して良いのか教えていただきた

い。 

 

答）熊本市熊本駅周辺整備事務所 中村副所長 

     ◇駅周辺の幹線道路は自転車歩行者道路であり、歩道を通っても良い計画とな

っております。合同庁舎側は市電がサイドリザベーションしておりますので、

サイドの先を自転車が通行するのは危険が多いかと思います。 

 

問 9）山城委員〔シェルター上の自転車通行について〕 

    シェルターの上を自転車が通行することは出来るのでしょうか。 

 

答）熊本市熊本駅周辺整備事務所 中村副所長 

     ◇シェルターの上を通行することは考えておりません。 

 

 

問 10）川本委員〔駅前広場の案内表示等について〕 

    降車場が 2 つに分かれるので、間違われる方が出てくる可能性がありますので、

標識等での案内をやっていただきたい。また、道路切替工事に伴い、白線の塗り

替えが実施され、黒く塗られた線を白線と見間違えた過去がある。これらを含め

て、標識等で案内をやっていただきたい。 

 

答）熊本市熊本駅周辺整備事務所 中村副所長 

◇現在、交通管理者と協議しております。駅前広場は完成形でございますので、

出来る限り見間違えを起こさないよう最終整備を行ってまいります。 

 

問 11）合志委員〔駅前広場への屋根の設置について〕 

    長崎駅のような開放感のある屋根が掛けられたら、避難所としても機能しますし、

イベントも天候に左右されることなく、実施できると思います。費用がかかるか

と思いますが、屋根をかけることはできるのでしょうか。 
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答）熊本市熊本駅周辺整備事務所 中村副所長 

    ◇JR九州にて、広場全体には屋根を掛けませんが、駅ビル北側に大屋根を設置す

る予定でございます。 

 

問 12）山内委員〔工事に伴う安全対策について〕 

    駅事業が始まって、校区住民を巻き込んだ事故は発生しておりません。今後とも

安全面については、十分気をつけていただきたい。 

 

問 13）稲葉委員〔ペデストリアンデッキ・屋外広告物・西口について〕 

    ペデストリアンデッキに屋根を掛けるのを引き続き検討をお願いしたい。森都心

に店子の看板を設置するとの話が出ている。情報を入手して、デザイン会議に諮

っていただき、デザイン性の高いビル等をお願いしたい。駅広整備中は西口の混

雑が予想されます。最終的な整理はされると思いますが、最終形に至るまでの間

では、市が音頭をとって、各関係機関と調整していただいて、交通動線が上手く

いくよう図っていただきたい。 

 

答）熊本市熊本駅周辺整備事務所 中村副所長 

    ◇ペデストリアンデッキについては、引き続き検討させていただきます。新幹線

口については、正面の整理場が周辺駐車場より安いこともあり、JRと協議し値

上げをしました。今年度工事を予定しておりますので、JR九州やタクシー協会

と協議を行い、利用者に迷惑がかからないよう進めてまいります。 

 

答）岸井会長 

    ◇屋外広告物については、森都心のみならず、駅周辺に係ることでございます。

サインの話とも関連してきますので、全体的なコントロールをどのようにする

のかは検討する必要がございます。 

 

問 14）川本委員〔駅周辺のデザインについて〕 

    当初計画とデザインが変わってきていると思いますが、グランドデザインを見れ

る方が監修しないと広告物が乱雑になるかと思います。 

 

答）熊本市熊本駅周辺整備事務所 中村副所長 

    ◇駅周辺のデザインについては、学識経験者を含めた熊本駅周辺デザイン会議に

て、公共のみならず民間建物まで含めた調整する場があり、その会議体にて引

き続き議論していきたいと思います。 
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問 15）川本委員〔駅周辺の音によるサインについて〕 

現在の自転車走行者は音（ベル）を鳴らさないですが、自転車が通行した際に鳴

るサインなども良いかなと思います。 

 

答）岸井会長 

    ◇今の駅広設計は、現在の技術を用いて設計をしております。このご時勢、ICT

が発達してきております。熊本の玄関口として、今後の先の技術を考えていく

必要があります。 

デザインなどのお手伝いをするにあたりまして、民間ビルへの強制力がないの

で、協力を仰ぐ立場でしかありません。また、このような公共空間をどのよう

に運営管理していくのかが今後の課題となります。デザイン会議では、主に公

共空間において議論を進めてきましたが、やっと完成形が見えてきたところで

す。引き続きご協力のほどよろしくお願い致します。今日で全てが決まるわけ

ではありません。大きな方向性があるときは、この場を借りて皆様に意見をい

ただいております。気になる点がありましたら、市へ相談するようお願いしま

す。 


